



Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID, 10.—Presidida por el Sr. Alba comienza la sesión a las cuatro y veinte. Se aprueban el acta y un dictamen de la comisión de incompatibilidades admitiendo al cargo de diputado a los señores Lambié, Rolig, Carreres, Molero, García Berlanga, Cuadref, Just, Cantos, Pulg, Valentín, Oria de Rueda y Bosch.

Se pone a discusión un dictamen sobre las actas de Castellón en el cual se propone que sea proclamado el tradicionalista D. Juan Gramell en vez del radical D. Juan Calot, proclamado por la Junta del Censo. Después de alguna discusión se aprueba el dictamen.

El Sr. Azpeleta, de la C. E. D. A. desarrolla una Interpelación sobre la jubilación de funcionarios judiciales. Dice que su Interpelación tiene por objeto que sean reintegrados a sus puestos todos los funcionarios del ministerio de Justicia ilegalmente separados de sus cargos. Agrega que los magistrados que fueron jubilados, además de la injusticia que se cometió con ellos, cuestan al Estado en derechos pasivos más de dos millones de pesetas anuales.

Cita casos de magistrados jubilados injustamente y sin motivo alguno.

Termina pidiendo que sean reintegrados a sus puestos los funcionarios expulsados de un modo ilegal. (Grandes aplausos de las derechas).

FUERA DEL SALON DE SESIONES

Quisicosas Parlamentarias

—En la sesión de hoy se discutirá el dictamen de la comisión de incompatibilidades relativo al diputado por Castellón Sr. Gramell, cuya acta había sido aprobada, y también irá el dictamen sobre uno de los lugares de la circunscripción de Zaragoza.

—También se explicará la Interpelación del Sr. Madariaga sobre aplicación de la reforma agraria en la provincia de Toledo, y como espera el Sr. Alba que no sea muy extenso, daría entrada después a algunos ruegos y preguntas.

—El debate sobre las jubilaciones forzosas quedará aplazado hasta que el Gobierno presente el proyecto anunciado por el Sr. Alvarez Valdés.

El Sr. Pérez Madrigal pedirá el aumento de sueldo de los carabineros.

Comentarios a la votación de las actas de Castellón

—El triunfo obtenido por las derechas en la votación de las actas de Castellón fué subrayado con grandes aplausos.

Cuando tocaron los timbres para la votación, la impresión era que los socialistas votarían el dictamen ya que sus representantes así lo habían hecho en la comisión; pero después de una conversación de Prieto con Carreres, todo cambió.

Los diputados de las derechas al darse cuenta de lo que ocurría buscaron por los pasillos a todos los amigos para que entraran al salón a votar.

Largo Caballero, en medio de un grupo, gritaba indignado contra la actitud de los socialistas que iban a votar contra lo que habían hecho en la comisión. Ante todo la justicia—decía—nunque sea para dar el triunfo a un carlista.

Después de la votación se reconoció que el triunfo de las derechas era muy significativo ya que habían triunfado contra los radicales y todas las izquierdas unidas.

El conde de Rodezno decía que era la votación más emocionante

El ministro de Justicia le contestaba diciendo que puede estar seguro de que el Gobierno examinará cada uno de los casos eludidos, añadiendo que dicha ley tenía un ambiente circunstancial que pudo oscurecer a los hombres que gobernaban entonces, pero que procedieron imparcialmente. Anuncia que el Gobierno examinará los expedientes a petición de los interesados y oportunamente traerá a las Cortes un proyecto de ley recogiendo las sugerencias del Sr. Azpeleta. (Aplausos en los radicales).

Los señores Salazar Alonso y Pérez Madrigal impugnan algunos puntos del discurso del señor Azpeleta.

El Sr. Jurado de la C. E. D. A. relata hechos escandalosos ocurridos en la organización del Tribunal Supremo. Los radicales y los socialistas le increpan.

Dice que esa ley de las jubilaciones forzosas es anticonstitucional. D. Fernando de los Ríos:

Llama la atención del ministro de Justicia, diciéndole que se ha tratado por primera vez en el Parlamento del problema de la hermenéutica constitucional, en el cual se pone a discusión nada menos que la prerrogativa presidencial de discernir sobre la constitucionalidad o inconstitucionalidad de las leyes.

Se considera terminado el debate y se levanta la sesión a las nueve menos cuarto de la noche.

que se había celebrado en las actuales Cortes.

Martínez Barrio, Ierrouxista
—Ayer fué interrogado el señor Martínez Barrio sobre su situación política diciendo, entre otras cosas, lo siguiente:

—Soy un incondicional de don Alejandro, a quien profeso gran amistad, pero no soy de su opinión en algunos puntos y creo que con esto le hago un favor. Me considero un propagandista en estos momentos fundamentales para consolidar la República, y cuando esto se haya conseguido se verá lo fácil que es gobernar y cómo los partidos se desenvuelven sin fantasmas.

Eso es hacer obrerismo

El Sr. Gil Robles ha depositado en la mesa del Congreso la proposición de la Unión popular agraria para solucionar el paro obrero.

Comprende varias disposiciones de carácter general para resolver de un modo definitivo el paro.

Se pide la creación de un fondo para remediar la crisis.

En lo que se refiere a Obras Públicas se concederán socorros a los trabajadores voluntarios que no puedan ocuparse en sus especialidades.

Solo se concederán a los mayores de 16 años y menores de 65, que hayan recibido en su último empleo salarios inferiores a 6.000 pesetas.

Se establece el seguro obligatorio.

El subsidio normal será del 60 por 100, llegándose para los casados hasta el 80.

En el proyecto se piden al Gobierno 150 millones de pesetas que se invertirán en obras públicas para conjurar el paro obrero. De ellas entregará el Estado 110 y las restantes serán aportadas por Diputaciones, Ayuntamientos y patronos.

La minoría Popular Agraria y los problemas palpitantes

—Los diputados populares agrari-

Temas del día

Por encima de la política

Eficaz e ininterrumpidamente continúa desenvolviéndose en España la grande obra de la Acción Católica. Grande, sin duda alguna, porque ella ha recogido todas las esencias católicas y social-cristianas y ha agrupado a los hombres amantes de la Religión, ella ha marcado orientaciones claras y rectilíneas en momentos de general desconcierto, ella ha organizado y estructurado las agrupaciones católicas en los instantes de peligro y de agitación, ella ha mantenido en alto la idea religiosa en toda su pureza, su magnitud y su grandiosidad cuando por doquier se calumniaba, se atacaba y se perseguía a la Iglesia y a sus Jerarquías y hasta a sus fieles.

Ha realizado la Acción Católica la magna tarea de incrementar y propagar la fe de Cristo y las doctrinas sociales de los Pontífices precisamente cuando mayores dificultades se oponían a ello, logrando en plena persecución religiosa y frente a la violencia aplaudida y al atropello impune hacer florecer obras tan magníficas como la de las Semanas Sociales y preparar proyectos tales como el de la Universidad Católica, que no tardando mucho será un hecho, pues ya se han formado al efecto comisiones jurídica, financiera y académica.

Y todo esto ha sido posible merced al acierto, verdaderamente inspirado, de los dirigentes. Primeramente el Sumo Pontífice que, con clarividencia sublime, ha marcado normas precisas; después D. Angel Herrera y compañeros de Junta Central que han sabido aplicar esas normas con notab. y discreción a cada caso y cada circunstancia; luego los presidentes y directivos de las diversas agrupaciones (padres de familia, juveniles, etc.) acertando a interpretar en todo momento las disposiciones de la Jerarquía y a conservar el ritmo que a cada grupo, a cada individuo correspondía dentro del engranaje general de la perfecta máquina de la Acción Católica.

Entre tantos aciertos uno de los mayores ha sido sin duda el de la serenidad y elevación de miras con que la Acción Católica ha sabido mantenerse fuera y por encima de las órbitas políticas. Su misión ha sido siempre desde luego la de preparar hombres católicos con absoluta independencia de toda cuestión política; pero tan de cerca ha tocado la política a la Religión en los últimos tiempos que ha sido tarea superior a todo encomio la de evitar el confusionismo entre ambas cosas y el de perder con él el prestigio indispensable a empresa de tan formidable envergadura como la Acción Católica.

Ciara que ello ha costado no pocos ni pequeños sacrificios, entre los que resulta ejemplar el de D. Angel Herrera, llegando a abandonar, para evitar hasta la más mínima sospecha, la dirección del periódico católico de mayor circulación de España. Pero se hace preciso reconocer la necesidad de esos sacrificios y de esa diferenciación. Solo manteniéndose alejada de los círculos políticos puede la Acción Católica desenvolver adecuadamente su actividad religiosa y social. Ella formará hombres que en su día ingresen en otros campos para desarrollar las doctrinas adquiridas. Pero en sus centros, en sus agrupaciones no pueden fraguarse planes políticos. De hacerlo así pronto destrozarían toda la labor realizada hasta ahora, porque fácilmente les alcanzaría la división que inevitablemente reina entre los elementos políticos y que solo se evita cuando el objetivo a conseguir es tan alto que en él pueden fijarse las miradas de quienes caminan por senderos distintos y hasta alejados unos de otros.

Problemas sociales

PARO OBRERO Y MENDICIDAD

Hemos proclamado a la justicia como única virtud suficiente a remediar los males que afligen a la Sociedad actual con la doble plaga—doble y terrible azote—del paro forzoso y de la mendicidad, ya que los procedimientos caritativos, por su excelencia, tienen exigencias de orden tan subido que la actual generación descreída, fría y enervada por el sensualismo, está de mostrando constantemente encontrarse muy distante de comprenderlos y más aún de saberles ejercitar. Sería curioso, y aleccionador, conocer el volumen de recursos (dinero, ropas, alimentos) prodigados sin orden ni concierto y, por supuesto, sin asomos siquiera de caridad, por los que se reputan buenos, sensibles y generosos ante las ajenas desgracias y merced a los cuales tantos desdichados encuentran pan en sus hogares viviendo casi contentos su pobreza, como también otros, más desdicha-

dos, no obstante su aparente bienestar, siguen viviendo tranquilos, plétóricos de riqueza y podridos de egoísmos y ambiciones. ¿Quién podrá calcular lo que se invierte en limosnas callejeras y aquello otro que se reparte por Asociaciones de caridad, Comedores, Conferencias de San Vicente, etc. etc.? Sería grandemente instructivo, repetimos, formar una estadística de esos recursos cuantiosos que bien empleados llenarían mucho más cumplidamente los afilismos fines que a la caridad competen. Creemos expresarnos en términos que se ajustan a las complicaciones de la vida en nuestro tiempo, bien distantes de la simplicidad de otros en los cuales siendo los hombres más rectamente cristianos tenían costumbres y necesidades muchísimo más sencillas.

De ahí la exigencia de una economía que complementen en cuanto de humano, materialmente hablando, tiene la caridad una bien entendida organización benéfica que facilite la posibilidad de que esta función social se desenvuelva con plena eficacia dentro de normas y soluciones acomodadas a una justicia distributiva.

Una riada caudalosa, desbordada, de recursos de todas clases, laudada clericalmente los campos de la miseria sin producir los apetecibles resultados. Y así se dan casos de morir disponiendo de algún respetable capital pobres mendicantes; desfallecer de hambre en rincones infectos otros necesitados que no

Acotaciones

Esta mañana hemos visto sentados en los escaños de nuestro Ayuntamiento—¿nuestro?—a cinco sacerdotes. Algunos de ellos ocupaban el sitio de los socialistas.

Se trataba de la comprobación de los quintos, pero... es un síntoma... es un síntoma que dejamos aquí anotado. Si los socialistas locales quieren ocupar muelles aliones van a tener que comprarlos, porque nos parece que los del Ayuntamiento les van a durar poco...

«El director de «La Región» en libertad».

Menos mal que ya va imponiéndose la libertad.

Mientras Prieto llora de rabia por no encontrar cama en un tren y Largo Caballero se dedica a predicar la destrucción, las derechas, —Acción Popular—, trabajan y estudian para dar al obrero lo que ni Prieto ni Largo podrán ofrecerle nunca: trabajo y tranquilidad.

Claro está que los socialistas están muy ocupados con hacer la revolución para que puedan entretenerse en esas «minucias».

«Otro atraco en Barcelona».

De tanto atracarnos vamos a coger un empacho.

«En Madrid hay un grupo escolar que no se barre hace tres meses».

Como que se está imponiendo la política de la escoba y el estropajo.

«El doctor Eleicegui, en Asturias va a dar un cursillo de higiene escolar».

Ganas de perder el tiempo.

«Los racistas bávaros no cesan de detener a párrocos y sacerdotes».

Pues más que bávaros parecen... radicales socialistas.

supieron o no quisieron hacer granjería de los más preclados sentimientos del corazón humano; quejarse, con harta razón, muchos menesterosos de que no tuvieron—y esto es francamente horrible—la suerte o las recomendaciones que otros compañeros de infortunio alcanzaron para lograr su parte en el botín de la miseria significado por repartos que, naturalmente, tienen que llevar el sello de nuestra limitación, viéndose cuajados de defectos que sólo la Justicia puede subsanar; y ver también que una turba de chicuelos desarrapados, sucios, famélicos, abandonados—lamentable espectáculo de nuestras ciudades—sostiene, cuántas veces, a desalmados progenitores bigerados, inmoralidades todas las enumeradas que se fomentan merced a una mal entendida caridad, peor practicada mediante la limosna callejera y las suscripciones al uso, corrupeles caritativas que por otra parte solo podrán extinguirse el día en que la humanidad trueque el corazón por un trozo de pedernal o equipare su alma a las empedernidas de avaros y usureros herméticamente cerradas a todo impulso generoso que contrarie sus sordideces.

La caridad sin couces espirituales y técnicos adecuados es—confesémoslo sincera y cristianamente—un torrente desbordado que sin beneficiar a cuantos van envueltos en su vorágine, acaso también daña a quien muchas veces sin merecerla la recibe o deja de percibiría necesiéndolo, constituyendo, además, ejemplo pernicioso que perverte, agitiéndole, un corrompido fondo social mezcla aterradora de immoralidades y de ignorancia. Sin pretenderlo, cuantos creemos hacer un beneficio con ciertas limos-

nas individuales, nos convertimos inconscientemente en unos verdaderos «malhechores del bien».

A esto hay que ponerle coto y remedio tan eficaz como rápido, rapidísimo, puesto que la situación aprieta en términos de tal urgencia que acaso unos días, unas horas de pereza en buscar y aplicar el lenitivo primero, y luego, inmediatamente, la curación duradera, hagan inútiles, por tardías, hasta las más heroicas y desesperadas fórmulas.

Nos encontramos muy distantes de aquellos tiempos en que el Rey Profeta en su salmo 122, puestos la mente y el corazón en los justos afligidos por los mundanos, les inspiraba confianza en Dios, único de quien podían esperar el remedio de sus males y así les hacía exclamar, como nosotros deberíamos rezar diariamente: «Apídate, Señor, ten misericordia de nosotros, porque estamos muy hartos de oprobios y nuestra alma está saturada de la mofa de los ricos y del escarnio de los soberbios».

Miradas de años han corrido desde entonces acá; pero no olvidemos que la palabra divina no prescribe y es de todos los tiempos y para todos los lugares. Por muchos siglos la fe viva y arrojosa de las multitudes hizo que estas elevaran al Cielo sus angustiadas miradas. Ahora, robada la fe al pueblo por los sin conciencia, vividores y trahenques que de la ignorancia del pueblo hicieron escabel en provecho de sus perversiones y atrocidades, parecemos que se cumplen las palabras del Profeta de un modo acomodado a los tiempos que vivimos porque los hartos de oprobios, los saturados de la mofa de los ricos y del escarnio de los soberbios, no levantan sus ojos a Dios ya que de él se les apartó; mas comienzan a levantar los brazos empujando la pistola que hace justicia—dicea ellos—y siembra el terror entre los poderosos injustos, sin convencerles ni aún así, a tiros, de la necesidad de hacer justicia.

NUESTROS ANTICLERICALES PASO ATRAS

Unos versos piadosos del Sr. Gordón Ordás

«Lo primero que hizo el Sr. Gordón Ordás al lanzarse con el santo y la limosa del partido radical socialista—que nos perdone la alusión al santo—fue proclamar que lo que aquí hacía falta es, sobre todo, muchísimo laicismo».

Como nosotros conocemos a prestigiosos laicistas que se pasan la vida despotricando contra la enseñanza religiosa, pero mandan a sus hijas a las Carmelitas y a sus hijos a los Escolapios, en cuanto vemos a uno que se destaca en el alarido anticlerical, corremos a buscar los antecedentes.

Y así dimos con los versos místicos de Balbontín y con la prosa fervorosa de Pérez Madrigal y con la boda, con obispo y todo, de Rodrigo Sotano. Nos faltaban los antecedentes piadosos de Gordón Ordás, y los pedimos a quienes nos los había ofrecido.

¡Ya están aquí!
Son unos versos que, si no acreditara al distinguido ingeniero pe-

cuarlo de poeta destinado a recibir los halagos de la posteridad, pueden, de todos modos, leerse en las escuelas para que los niños vean a dónde llegaba el laicismo del señor que quiere que a ellos no se les hable de Dios y se les deje llegar a la edad en que los hombres pueden dedicarse a la ingeniería pecuaria para que elijan, sin la conciencia previamente coaccionada.

Veamos cómo se le coaccionaba a los niños de León el Sr. Gordón Ordás, en los años en que escribía ese «¡Ay Dios mío!» que van ustedes a leer gracias a «El Diario de León» del 8 de enero de 1932, que es el ejemplar de donde los tomamos, merced a la amabilidad del buen amigo que nos lo prometió, y a quien, desde aquí, nos complacemos en testimoniar nuestra gratitud, porque anda demasadas máscaras por la calle y a durando demasado este carnaval de «des-trozonas».

Dice así:

¡AY, DIOS MÍO!

Qué magnánimo, qué bello, qué sublime y qué sonoro ese nombre que en los labios de los hombres puesto está, cuando temen por su vida, cuando pierden un tesoro, cuando lloran la desgracia que ha venido o que vendrá.

¡Ay, Dios mío!, el padre exclama cuando mira a un hijo muerto amarillo, sólo, inmóvil en el lecho del dolor; en su pecho, que aminora, ve una prueba y hecho cierto de que el cielo su fe premia, pues le otorga tal favor.

¡Ay, Dios mío!, el caminante con fervor y miedo exclama cuando pierda su camino sin saber por dónde ir; nunca pide a otro hombre auxilio, nada más que al cielo llama, porque sabe que allí mora quien la súplica ha de oír.

¡Ay, Dios mío!, dice el hombre criminal y pervertido, que ha un momento en la taberna le insultaba con desdén, al intentando hacer un crimen por los guardias es cogido pues le juzga en tal instante su esperanza y sólo bien.

¡Ay, Dios mío!, exclama el pobre que, andrajoso y ambulante, no halla un alma compasiva que le dé un trozo de pan, y se piensa que con este grito triste y anhelante de su hambre los dolores mitigados quedarán.

¡Ay, Dios mío!, exclama el joven cuando el padre le sorprende la fragantí en un delito que le infama el porvenir, pues su cólera y su ira por demás sabe y comprende, que podrá exclusivamente el Supremo reprimir.

¡Ay, Dios mío!, con angustia dice el hombre que su pecho con pavor ve traspasado por un bárbaro puñal, al pensar que sólo El puede destruir el daño hecho por la mano de un salvaje, desalmado criminal.

¡Ay, Dios mío!, exclaman prestos, cuantos hombres ven el mundo, ya le adoran con locura, ya le tratan sin amor, cuando alguna pena grande, cuando algún pesar profundo a su pecho ha traspasado de tristeza y de terror.

Y hay estúpidos que niegan de ese Dios tan suplicado la existencia verdadera, el omnívoto poder. ¿Qué merecen? ¿El desprecio? No, jamás; es demasiado, que el cristiano, que es cristiano, nunca debe aborrecer.

FELIX GORDON ORDAS

Cumplida, pues, nuestra promesa para mayor honor y gloria del laicismo y sus hombres más representativos y consecuentes, pasemos a otro tema menos poético.

¡Qué pena que las Ordenes religiosas, villipendidas y escarnecidas, no se animen a mandarnos la «lista grande»!

La de los periodistas y políticos anticlericales y laicistas que les envían sus hijos y sus hijas a sus colegios y escuelas, para que les coaccionen a mansalva las conciencias y hagan de ellos unos perfectos y bárbaros cavernícolas.—X. (De «El Pueblo Manchego»).

Dicese y con fundamento que recogen velas los primates del socialismo que los habían desplegado, siguiendo su provechosa táctica amenazante, al viento del frente único con el ánimo decidido a conquistar el Poder para el proletariado. No me sorprende este paso atrás sabiendo quénes son y cómo son los que, sin medir mucho las consecuencias, lo habían dado hacia adelante. Aunque es verdad que los socialistas y los comunistas son ramas del mismo árbol y se nutren con la misma savia amarga y envenenada de las doctrinas de Marx no es menos cierto que los socialistas dirigentes de España están, por sus aficiones, de todo género a muchas leguas, a cientos de leguas del comunismo, triunfando el cual perderían ellos en todos sentidos. Perderían política, económica y socialmente. Con la dictadura del proletariado no serían verigracia Prieto Largo Caballero y Fernando de los Ríos—cifo a los tres que han sido ministros—, más de lo que son, ni siquiera lo que son. Su personalidad política económica y social disminuiría y aun desaparecería con un régimen de comunidad de producción y de consumo, o aunque fuera solo el de producción. Tendría que volver a sus estucos el Sr. Largo, a sus trabajos taquígráficos el Sr. Prieto y dedicarse a su cátedra, si no le atribuían otro menester al Sr. de los Ríos y la vida burguesa que llevan ahora tendrían que trocarla por la muy diferente que deberían llevar todos en un estado que se desolviese bajo la dictadura del proletariado.

No, semejantes perspectivas que no tienen nada de agradables para nadie, son de todo punto inadmisibles para quienes, después de «in cher» mucho, se han conquistado una posición realmente burguesa, aunque ellos la rodean de las ficciones de un socialismo intratable y casi terrorífico. Discursos, sí; artículos periodísticos llenos de insolencias y de retos, los que se querrán; amenazas de echarse a la calle y desatar todos los vientos de la revolución social las que se pidan; pero de ahí no quisieran pasar;

En los presupuestos, que se elevarán en las Cortes el día 20, existen reducciones cercanas a trescientos millones

En todos los ministerios se trabaja activamente para ultimar los presupuestos. No obstante, éstos no podrán estar en poder del ministro de Hacienda en la fecha que éste ha señalado a sus compañeros. Seguramente la lectura del proyecto de ley a las Cortes no se podrá realizar hasta el día 20 próximo. En ese caso, y teniendo en cuenta que para dictaminar habrá de emplear la Comisión por lo menos quince días, se considera probable que se decrete una pequeña vacación parlamentaria.

El presupuesto tendrá importantes reducciones en relación con el que ha regido para 1933 y acaba de ser prorrogado. Los ministros han ajustado la distribución de las cifras a un nuevo formulario que les ha facilitado el Sr. Lara, en el que las partidas no tienen el carácter global que en otros proyectos de presupuestos, sino que van más circunstanciadas. En obras públicas se rebajan bastantes consignaciones la cifra total de reducción se acercará probablemente a los trescientos millones de pesetas.

Ayer hizo saber el ministro de Hacienda a sus compañeros que, según los datos que obran ya en su poder, la recaudación general del año 1933 acusa un alza respecto de los dos años anteriores. Este hecho satisfactorio y el de la rebaja de la cifra total de gastos hacen pensar en que se pueda presentar un presupuesto casi nivelado.

porque si pasan y lo que teóricamente estimulan caerse, ellos serían las primeras víctimas y tendrían que despedirse de muchas cosas que aman entrañablemente. Y quien sabe si con la dictadura del proletariado no estarían más inseguros sobre sus hombros que cualesquiera otras sus propias cabezas.

Patricio

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos
PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Junto a la Administración auto MADRID - SALAMANGA

Mussolini insiste en que el fascismo se impone en el mundo

(De nuestro servicio especial P.A.)

ROMA.—La férrea voluntad de Mussolini le hace incansable. No solo atiende a todos los varios aspectos en que se mueven las actividades de un Gobierno como el suyo, y en el que se cambian métodos y prácticas de gobernar, tomando parte en asuntos de todos los departamentos ministeriales, sino que se dedica en los escasos ratos libres que le quedan a escribir artículos para la Prensa, en los que expresa claramente su pensamiento.

En el «Popolo d'Italia» ha publicado un escrito en el que examina las rutas que pueden recorrerse durante este año por la política mundial.

De la Sociedad de las Naciones formuló un juicio que es muy comentado. Asegura que, o se reforma terminantemente, o tiene que morir. El confía en que triunfará el organismo ginebrino mediante una inteligencia o pacto serio, que se impone ya entre las primeras potencias. Hecho tal pacto se podrán asegurar los medios conducentes a la pacificación de los espíritus, prestándose a la vez a laborar por el desarrollo de los pequeños Estados. Si esto se logra podrá, en concepto del Duce, llegarse al restablecimiento de la normalidad económica, tan resentida en los momentos actuales por haber influido mucho en ello las teorías del socialismo, que, por fortuna, parece que van fracasando rotundamente en todas las naciones.

El Duce aspira al equilibrio entre los Estados, y tiene la satisfacción de decir en su artículo que no hay que pensar en la posibilidad de una guerra, cuyo peligro no existe, aunque gentes pesimistas la anuncian constantemente.

Lo que sí parece que tiene todos los caracteres de una realidad, es que las nuevas ideologías se van imponiendo poco a poco en todos los pueblos de Europa, donde se propagan de un modo maravilloso tendiendo a una forma de Gobierno cercana a la Dictadura; si bien de ello no tiene más que el sentido de autoridad, que tanto se necesita, después de los destrozos realizados en la moral de los pueblos por ideas disolventes que se han propagado.

Insiste Mussolini en aquello que afirmó en Milán el año pasado cuando se dirigió a tantos miles de personas que fueron a escucharle de todas las regiones Italianas. Allí dijo que en el plazo de diez años el mundo sería fascista, y ahora afirma, no sólo aquello, sino que en este mismo año de 1934 se habrá adelantado mucho más de lo que entonces creía en el expresado sentido.

Debaço Arnalza

(Reproducción reservada).

Crónica de mercados

Arévalo (Avila).

Debido a las grandes heladas que han caído en estos últimos días ha estado algo desanimado el mercado. Han regido los siguientes precios:

- Trigo a 90 reales.
- Algarroba a 70 y 71.
- Cebada a 42
- Garbanzos gordos a 65 pesetas, de 40/45 granos.
- Lam pequeños a 50 pesetas, de 50/55 granos.
- Cerdos a 26 pesetas la arroba.

Del extranjero

Factoría romana

VIENA.—En Allersdoff se ha descubierto una factoría romana que ocupa diez mil metros cuadrados, circundada por una valla. En medio un amplio portal da acceso a la vivienda del dueño, de la que se han descubierto el «Tapidarium» y el «Frigidarium», así como las instalaciones de calefacción y distribución, análogas a las de las termas de Pompeya. En los ángulos otros edificios servían para las habitaciones del personal. Se cree que son del siglo II y que fue destruido durante las incursiones germánicas.

Ejemplar del «Decameron»

ROMA.—El ministro de Educación Nacional ha adquirido estos días el «Decameron» de Boccacio, Impreso en Venecia por los hermanos de Gregori de Forli en 1492. El tomo célebre, especialmente por los 115 incisiones en madera, ha sido destinado a la Biblioteca Nacional de Florencia, que es el centro mayor de estudios sobre Boccacio, del que guarda los documentos históricos más importantes.

Los jóvenes y los bailes

BERLIN.—El Gobierno ha dado un decreto prohibiendo a los jóvenes menores de 18 años que asistan a los bailes a no ser que vayan acompañados de sus padres o tutores.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la fonda «La Parisián», Montera 14. Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.255

Propietario y gerente

LEONARDO MENDEZ

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

raie el sacrificio que supondrá para mí dejar aquel infierno de mi casa donde gracias a mi dichoso noviazgo todos son mis enemigos, para venir en cambio a gozar de paz y de tranquilidad al lado de una ómiga como tú—respondió cordialmente Mariquina Marzo.

—Es lo único que puedo ofrecerte: paz y tranquilidad, porque diversiones... ya ves: hoy hace tres meses justos que enterramos al pobre papá...—murmuró apenada Pilarita.

Se hizo un silencio difícil cargado de emoción. —¡Pobre marqués! Parecía que iba a vivir cien años, tan sano, tan robusto como estaba, y slem-

pre de tan buen humor... No me explico...

—Un ataque cerebral, hija mía: un escopetazo. A nosotros nos avisaron por teléfono al Escorial. Justamente estábamos en Madrid por aquellos días. Y cuando llegamos a casa de mis padres a todo correr del automóvil, ya no nos conocí. Vivía aún pero igual que un tronco...—rememoró con latente congoja Pilar Caderno, como si en la muerte de su padre, además de la pena de perderlo, hubiese algún otro dolor muy hondo: dolor o remordimiento que hurgaba en su conciencia.

—¿Fue entonces una muerte casi repentina?

—Casí.

—¿Sin enfermedad anterior que preparase el terreno?

—¿Enfermedad...? No, no tuvo enfermedad ninguna, pero desde que yo me casé, papá estaba muy aplomado. Ya sabes que él no quería mi boda con Carlos...

—Sí, ya se dijo, aunque él lo disimulaba muy bien.

—Además, últimamente tuvo algunos disgustos, y bien pudieran haber influido...

Pilar Caderno, no dijo que el autor de estos disgustos era su marido, pero Mariquina Marzo no tenía un pelo de tonta y lo comprendió así, aunque la otra no lo dijera.

—No te preocupes, Pilar. El marqués ha muerto porque había llegado su hora, ni más ni menos. Siempre nos empeñamos en buscar la explicación de las cosas... ¡qué tontería!

Pilar Caderno, clavó en su comprensiva amiga una húmeda mira de cargada de ternura. Mariquina pensó que debía estar muy abandonada de su marido y muy sedien-

ta de afecto, porque tenía un aspecto muy alarmante.

—¿Y mamá? ¿La has visto?—preguntó con un suspiro.

—Claro. Estuvo a despedirme... Le dije que si quería algo para tí y me dijo que te había escrito aquel mismo día, pero que te diera un abrazo.

—¡Pobre mamá!... ¿De veras no te dijo nada más?—se inquietó Pilar.

—Nada más. ¿Qué había de decirme?

—No sé: es que mamá... No es un misterio, mamá no pude ver a Carlos... Cuando su señora de compañía estuvo aquí este otoño pasado de paso para Gales, figúrate que le encargó que nos observase bien a mí y a Carlos, porque le dijeron que él lo hacía muy mal conmigo y estaba alarmadísima. Te advierto que su señora de compañía es su persona de confianza.

—Pues a mí no me han encargado semejante cosa, seguramente porque no le merezco tanta confianza en mi calidad de pariente de tu marido—se echó a reír Mariquina.

na.—Pero... ¿hay algo de verdad en esos rumores?—se inclinó sobre Pilar.

La marquesa de Estremera suspiró.

—Hay... y no hay. Yo te diré: Carlos no se porta mal conmigo, hace exactamente lo mismo que hacen millares de maridos elegantes. Ya me lo debía haber figurado antes de casarme: lo peor es que mamá me lo dijo muchas veces y no quise creerlo.

—Pues era de esperar: Carlos es un frívolo, incapaz de albergar un sentimiento consistente.

—Pero Carlos no es malo; no es ni mejor ni peor que los demás. El no tiene la culpa de que yo sea una romántica y una sentimental que en lugar de tomar la vida con filosofía y buscar un desquite, me empeño en llevarle luto al ideal.

Aunque Pilar sonreía, sus palabras chorreaban hiel.

—De manera que Carlos hace su vida ¿eh?

—Completamente independiente de la mía.

—Pero tú debías ir con él, al me-

nos a los sitios a que puede ir una señora.

Pilar hizo un gesto de rebeldía.

—Carlos está causado de mí y le molesta que le acompañe. Y soy demasiado orgullosa para querer las cosas a la fuerza.

—Entonces... ¿cómo vivís?

—Pues como viven la mayor parte de los matrimonios de nuestro mundo: en un completo divorcio espiritual y todo lo divorciados también materialmente que las conveniencias nos permiten. Hay días que no nos vemos, porque él come en un sitio y yo en otro y noches que tampoco nos vemos porque vuelve a las tantas... o no vuelve...

—¡Pero, Pilar!—se conmovió Mariquina afectada.

—Como te lo cuento.

—Pero... ¿y tú, pobrecilla?

—Pues, yo... hago de tripas corazón para darle un finete elegante a la situación; para que ni criados, ni amigos se crean en el derecho de compadecerme por el abandono en que mi marido me tiene. Ese abandono yo lo disfrazo ingeniosamente: ahora tengo la excusa de

(Continúa.)

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

Nueva sociedad

UN ESPECTACULO DESUSADO Y UNA «LIRA»

Con un día bastante malo en el que el sol no se ha acordado para nada de nosotros se han reunido esta mañana en el churrigueresco salón de actos de nuestro Ayuntamiento varios sesudos varones para tratar de los pobres hombres a los que este año toca hacer el quinto. Ha sido un espectáculo desusado en aquella Casa, ocupada desde hace años por pequeños «azañas», ver allí a unos cuantos sacerdotes.

Con el título de «La Lira» numerosos jóvenes de esta localidad acaban de constituir una sociedad recreativa, la cual inaugurará su actuación el día 15, con un baile que tendrá lugar en el teatro Principal a las diez de la noche. Dado el entusiasmo que existe entre los componentes de la nascente agrupación, les auguramos grandes éxitos.

Ecos de sociedad

Neclrológicas

Después de larga y penosa enfermedad, sobrellevada con cristiana resignación, ha fallecido hoy, confortada con los Santos Sacramentos, la honorable señora doña Petra Jiménez, persona muy estimada en esta ciudad, donde justa y generalmente se apreciaban en lo que valían sus cualidades de piedad, simpática y sencillez.

Entre todas las personas que la conocían ha causado dolorosa sensación la pérdida de tan bondadosa señora por cuyo eterno descanso elevamos nuestras preces, haciendo presente a todos sus familiares, y en especial a su viudo, D. Gabriel, e hijo, el Industrial de esta plaza D. Braulio Prieto, nuestro sentido pésame.

Ascensos

Ha sido ascendido a coronel habiéndosele desfilado a mandar la cuarta comandancia (Barcelona) el teniente coronel de Intendencia don Eduardo García Godino.

—Ha sido ascendido a jefe de administración de tercera clase el culto abogado y administrador de rentas del Estado, e inspector diplomado en esta Delegación de Hacienda, D. Juan Salgado Santiago.

Enfermos

Se encuentra enferma la distinguida señora doña Dolores Marín Arribas de Delgado.

—También lo está de alguna gravedad, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, el abogado del Estado D. Joaquín Albi.

—Ha experimentado alguna mejora en la dolencia que desde hace días le retiene en cama el capellán de Mosen Rubí D. Tomás Marín Gordó.

Aniversarios

Hace años que fallecieron la señorita Jesusa de la Campa y Balbás y el comerciante de esta plaza D. Agapito López.

A las distinguidas familias de los finados renovamos nuestro mas sentido pésame.

Misas

La misa que se diga mañana en el convento de Reparadoras y el aniversario en Montejo de Arévalo serán aplicadas en sufragio del alma de doña María García, viuda de Pastor (q. e. p. d.)

EL DIARIO DE AVILA

Ampliación al Consejo de ayer

MADRID.—Buena parte del Consejo de ayer lo invirtió el examen de la ponencia confiada al ministro de Justicia para plasmar en un proyecto de ley el auxilio que ha de prestarse al clero.

El asunto es bastante interesante para que se consagre a él la atención de los ministros; pero es que, además a medida que se profundiza en el estudio de él se percibe la falta de equidad que podría envolver el restringir demasiado el subsidio que se piensa otorgar. El deán de la Catedral de Toledo, durante el último mes, ha cobrado tan sólo 103 pesetas. ¿No es esto hasta radicado? El diputado a Cortes Sr. Guallar, canónigo de la Metropolitana, ha percibido en ese mismo mes 45 pesetas. Y así podrían citarse multitud de casos.

El Sr. Albornoz, siendo ministro de Justicia, de una plumada bajó el presupuesto del clero desde 66 millones de pesetas hasta 49. En el año siguiente lo redujo a cuatro millones, y estos cuatro millones de pesetas son los que desaparecen del presupuesto actual.

La ponencia del Sr. Alvarez Valdés propone en principio la concesión de los dos tercios de sueldos a todo el personal eclesiástico que tuviera un nombramiento en propiedad el 12 de abril de 1931.

El ministro de Agricultura, perasistiendo en su propósito de prestar atención a los problemas del campo, llevó las líneas generales del decreto que facilitará para ampliar los beneficios por los riesgos que corre el agricultor. Se extenderá a los perjuicios por los pedriscos, las pérdidas de cosechas y de ganados, etc.

El subsecretario de Agricultura hablando con los periodistas acerca del problema del trigo ha dicho que no se ha autorizado elevación alguna en el precio de las harinas, y, por consecuencia, en el del pan, ni se autorizará hasta que se vean consumidas las existencias de los trigos que hoy poseen los harineros. Se examinará con un criterio de rigidez el problema del precio del pan en relación con el de la harina, fijando el margen mínimo que permita la vida de esta industria. Para ello se piensa en elevar el precio del pan, ya que ha llegado el momento de que se acaben los stocks de trigo, y, naturalmente, habrá que poner en consonancia el precio de la harina con el precio a que se está adquiriendo el trigo que en esta época se pagaba el año pasado a 44 y 46 pesetas los 100 kilos y ahora se cotiza a 54 y 56 pesetas según las regiones.

Será preciso que el consumidor se dé cuenta de la necesidad de revalorizar los productos agrícolas, de los que vive el 75 por 100 de nuestra población rural, en su inmensa mayoría braceros humildes, y que acepten algún tipo o clase de pan que, sin perder ninguna condición nutritiva ni agradable al paladar, se separe un poco de las conocidas y habituales hasta ahora.

Terminó diciendo el Sr. Alvarez Mendizábal que se ha acometido el problema de la revalorización del trigo, no de una manera aislada, sino acometiendo también la revalorización de otros cereales cuya cotización influye en los subproductos del trigo, puesto que todos son plenos, y el enorme error de don Marcelino Domingo fué no poder revalorizar el trigo porque veía el alza automática del precio del pan. Parece que el ministerio de Agricultura va a tratar de crear una clase de pan de masa blanda que, considerado como pan de familia, se venda a precio de tasa, dejando en libertad a los industriales en cuanto a la fabricación y venta del resto de las clases de pan que serán consideradas de lujo.

Juan Carlos Delgado Guerrero
Abogado-procurador
Sancho Dávila, número 3, 2.º
(frente Diputación)
Teléfono, 310

Los choters no están conformes

MADRID.—«A. B. C.» publica el siguiente suelto:

«Nos escriben varios chóferes rogándonos demos publicidad a su protesta contra la propuesta del frente único hecha por el Sr. Largo Caballero a comunistas y anarquistas, que sirven y de la que viven los chóferes traería aparejada una revolución anarquista, y piden que se les devuelvan las cien mil pesetas que de sus fondos de resistencia dieron para las elecciones, pues ellos no pueden autorizar al diputado chófer para que siga el rumbo que ahora marca el Sr. Largo Caballero.»

Nuestros comunicantes, con muy buen juicio, señalan las consecuencias desastrosas que para la industria que sirven y de la que viven los chóferes traería aparejada una revolución anarquista, y piden que se les devuelvan las cien mil pesetas que de sus fondos de resistencia dieron para las elecciones, pues ellos no pueden autorizar al diputado chófer para que siga el rumbo que ahora marca el Sr. Largo Caballero.»

Conclusiones de la Asamblea remolachera

ZARAGOZA.—El gobernador ha enviado al ministro de Agricultura las conclusiones de la Asamblea remolachera. Dices así:

«Que por el Gobierno se obligue a las fábricas azucareras a recibir sin dilación alguna toda la remolacha producida, llegando si es preciso a intervenir las básculas para que esta determinación quede cumplida; que se obligue a las fábricas azucareras a tener abierta la recepción de remolacha hasta que se entregue toda la producción; que se cumpla en toda su integridad la disposición de 18 de abril del pasado año, y que se nombre una Comisión que lleve la representación de todos los pueblos afectados, la que será la única autorizada para realizar gestiones sobre este problema.»

Pidiendo la amnistía

VALLADOLID.—Numerosas mujeres han firmado un documento que han elevado al Gobierno en solicitud de que se conceda la amnistía.

«Cosas» de la gestora y de los Ayuntamientos asturianos

OVIEDO.—La Comisión gestora de la Diputación ha hecho en estos últimos días unos ascensos de personal, con los que se beneficia a varios funcionarios sin más motivo que el de ser correligionarios políticos de algunos miembros de dicha Comisión. Uno de los ascendidos figura afiliado a Acción Republicana, partido al cual pertenece el vicepresidente de la Comisión.

También en el Ayuntamiento un empleado que figuró mucho durante la Dictadura y después ingresó en un partido republicano, fué nombrado interventor de fondos, y ahora se le da un ascenso de 3 000 pesetas. A un hermano de este funcionario, que desempeña el cargo de interventor del Ayuntamiento de Grado, se le ha nombrado interventor ínterin de Oviedo, cargos que no se pueden desempeñar simultáneamente.

—El Ayuntamiento de Mieres, en el que predominan los concejales socialistas, ha acordado incluir en el presupuesto la cantidad de 2 500 pesetas para gratificación de los bomberos.

Se da la circunstancia de que en Mieres no está organizado el Cuerpo de Bomberos.

Mitin contra mitin

BARCELONA.—Anoche se celebró un mitin organizado por la Liga, en contestación al que tomaron parte los hombres del bien.

Habló primero el Sr. Ventosa que combatió la política de izquierdas y dijo que los oradores del domingo no tenían por qué inmiscuirse en asuntos de orden interior de Cataluña.

El Sr. Cambó combatió la coalición de izquierdas y dijo que Aznar había lanzado una alusión ve-

Mañana se leerá en la Cámara el proyecto de auxilio al clero. Se concederá los dos tercios de sus haberes a los que tuvieren cargo en propiedad

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 11, 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente:

Las temperaturas de Avila han sido: máxima 8 grados y mínima 3 bajo cero. Temperaturas extremas: máxima 16 grados en Sevilla y mínima de 9 grados bajo cero en Teruel. En la comarca levantina y de Andalucía se mantiene el buen tiempo, pero perdiendo estabilidad. Tiempo probable Cantabria, Galicia y centro de la Península templanza aunque con tendencia a empeorar. Resto de España vientos flojos y cielo algo nuboso.

Consejo de ministros

—Esta mañana se celebró Consejo en Palacio reuniéndose antes los ministros en consejo, el cual fué ocupado íntegro por el ministro de Obras para glosar los temas que se plantearán en la próxima conferencia de transportes por ferrocarriles y carreteras.

La reunión en Palacio fué presidida por el Sr. Alcalá Zamora y en ella el jefe del Gobierno dió cuenta de los asuntos parlamentarios y de la marcha de la política interior y exterior.

El ministro de Instrucción puso en conocimiento del Consejo la petición de los profesores de la Universidad autónoma de Barcelona que ante la posibilidad de una excedencia forzosa solicitan ser agregados a otras Universidades.

El temporal

Después de unos días de sol ha vuelto el mal tiempo a nuestra provincia. En algunas localidades ha llovido, y en la sierra ha caído nieve aunque con escasa intensidad.

Obsequio

El representante en Avila de la importante fábrica de chocolates «Hijo de Cornejo», don Natalio Cuervo, ha tenido la atención que agradecemos de enviarnos un almuerzo anualmente de la citada casa.

lada contra el presidente de la República, al decir que no sabía por qué se habían disuelto las Cortes constituyentes.

Al salir del Consejo el ministro de Justicia dijo a los informadores que había sido aprobado el asunto de los haberes del Clero y que mañana se leerá a las Cortes el proyecto correspondiente por el cual se concede en los dos tercios de sus haberes que disfrutarán todos los que tenían cargos en propiedad al advenimiento de la República.

—El ministro de Obras ha manifestado que el diputado Sr. Villalonga ha presentado la dimisión para la Asamblea en que se estudiará el régimen de transportes por ferrocarriles y carreteras, fundamentando su renuncia en ser consejero de algunas compañías de ferrocarriles, de cuyos cargos también ha dimitido para poder proceder con libertad de acción.

—Se reunió esta mañana la Comisión de Incompatibilidades resolviendo dudas que afectaban a varios diputados.

—También se reunió la minoría radical tratando asuntos políticos. La minoría agraria celebró igualmente una reunión sin tomar acuerdos.

El traslado de penados militares

CARTAGENA.—Han ingresado en el penal de esta localidad el general Cavalcanti y el coronel García de la Herranz, pero su estancia aquí será transitoria, siendo próximamente trasladados al castillo de San Julián.

Detenciones en Zaragoza

ZARAGOZA.—Han sido detenidos tres sindicalistas ocupándose de uno de ellos una cantidad de tres mil pesetas e ingresando todos en la cárcel.

—El gobernador ha impuesto cinco mil pesetas de multa a una empresa que estaba en combinación con estos extremistas. Hablando con los periodistas les ha hecho resaltar la detención del extremista Carbó, efectuada en Barcelona.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—El consejero de la Generalidad Sr. Selvas ha celebrado una extensa conferencia con el nuevo comisario de Orden público, D. Tomás Ramón, presentando a éste al mediador al señor Companys. El nuevo comisario se instalará en las dependencias de la Jefatura Superior de Policía.

—Sobre el letrero que había en el edificio «Gobierno Civil» se ha colocado otro en el que se lee «Gobernación».

LA SEÑORA
DOÑA PETRA PRIETO
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 77 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Gabriel Prieto Velayos; hijos doña Toribia, don Antolín (ausente) y don Braulio (industrial de esta plaza); hijos políticos don Demetrio Ubeda y doña Rosa Guadalupe; nietos, sobrinos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de entierro que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, 12, a las diez, en la parroquia de San Juan, y por la tarde, a las tres, a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Cobaleda número 16, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Avila 11 de enero de 1934.

La misa de San Lázaro se celebrará el lunes, 15, a las nueve en dicha iglesia.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

Pompas fúnebres Sucesor de Vda. de N. S. Segundo, San Segundo 33



El excelente
Nitrate de Cal IG
ESTE AÑO EL MAS BARATO DE TODOS

PARA CONSULTAS TÉCNICAS:
CONSULTORIO AGRONÓMICO
DE LA
UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH, S. A.

VALLADOLID Calle El 12 de Abril, 2
D. JOSE GARCIA SANTALLA,
Representante regional: Salamanca, Pozo Hilerá, 38